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かほく市環境審議会 会議録 

 

 

招 集 年 月 日 令和５年５月８日（月） 

招 集 場 所 かほく市役所 西フロア３階 ３０１会議室 

開 始 日 時 令和５年５月８日 １０時３０分 

終 了 日 時 令和５年５月８日 １１時２２分 

応 召 委 員 
 

 

 

【凡例】 ○：出席を示す 

×：欠席を示す 

 
 

職 氏  名 出欠 職 氏  名 出欠 

会 長 中村 修一 ○ 副会長 釜井 泰廣 〇 

委 員 木曽 啓介 ○ 委 員 山森 幸平 ○ 

委 員 種本 博 〇 委 員 寺内 良美 ○ 

委 員 二口 卓 ○    

      

委 員 の 定 数 ７名（１０名以内） 

出 席 委 員   ７名 

欠 席 委 員   ０名 

職務のため会議に 

出席した者の職氏名 

地域政策部長 千田 聡 
防災環境対策

課長 
岡田 和之 

課参事 北川 堅吾 担当課参事 藤橋 和俊 

主幹 東 賢一 主査 御舘 容子 

    

記 録 主査 御舘 容子 

議 事 

 

 

１）組織について 

２）かほく市地球温暖化防止実行計画（区域施策編）の策定について 

３）その他 
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会  議  の  経  過 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

市長 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

市長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

ただ今より「かほく市環境審議会」を開会いたします。 

委員の皆様には、お忙しい中、かほく市環境審議会委員をお引き受

けいただき、また、本日の会議にご出席いただき、誠にありがとうご

ざいます。 

委員改選後、初めての審議会でございますので、委員の皆様に、か

ほく市長より、委嘱状の交付をいたしたいと思います。 

 

 ＜委嘱状交付＞ 

  

 はじめに、かほく市長 油野 和一郎が開会挨拶を申し上げます。 

  

 ＜市長より挨拶＞ 

 

ここで、事務局職員のご紹介をいたします。 

 

 ＜事務局職員紹介＞ 

 

 それでは、議事に入ります。 

議件１「組織について」です。このたび、新組織になりましたので、

かほく市環境保全条例施行規則第５条第１項により、会長・副会長を

選出する必要があります。会長・副会長は、互選で決定ということに

なっておりますので、どなたかご意見ございますでしょうか。 

 

＜互選により、会長：中村氏、副会長：釜井氏に決定＞ 

＜会長席移動およびあいさつ＞ 

 

今回、市長から「かほく市地球温暖化防止実行計画（区域施策編）」

の策定について環境審議会へ諮問があります。 

 

＜市長から会長へ諮問書手渡し＞ 

＜市長退席＞ 

  

 それでは、このあとの議事の進行につきましては、かほく市環境保

全条例施行規則第６条第２項に基づき、中村会長にお願いをいたしま

す。 

 

それでは、議題にそって進めて行きたいと思います。 

議件２「かほく市地球温暖化防止実行計画（区域施策編）の策定に

ついて」ですが、ただいま、市長から諮問を受けました。このことに

ついて事務局から内容の説明をお願いします。 

 

 ＜資料に基づき説明＞ 

  

ただいまの説明について、ご意見・質問等ありませんか。 
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委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

計画の内容について審議する機会は今日だけか。スケジュールを教

えて欲しい。 

また、計画は令和５年度から令和１２年度までの８年間とのことで

あるが、途中で見直しする予定はあるのか。 

 

 審議会は今日だけです。今後のスケジュールについては後ほどもお

話しいたしますが、今日の審議会でいただいたご意見を踏まえて計画

（案）を修正した後、パブリックコメントで意見募集を行います。そ

の後、パブリックコメントを受けて修正したものを審議会から答申し

ていただくという流れになります。 

 計画期間中の見直しについては、中間となる令和８年度に行うこと

としております。その他、社会情勢等の大きな変化があった場合には

必要に応じて見直しを行います。 

 

 計画の進行管理について、PDCAサイクルにより実施するとのこと

であるが、チェック項目は具体的に何か。 

 

 現状、温室効果ガスである二酸化炭素の削減量を数値に表す方法が

ないため、今後算定の手法が国等から提示されることを期待している

ところです。 

 取り組みの内容については、審議会等の場で報告し、評価をいただ

きたいと思っております。 

 二酸化炭素の削減量を数値化できるツールが提示されれば、それを

利用したいと思っております、 

 

 「ゼロカーボンシティかほく推進パートナー制度の新設」とあるが、

パートナーになるには事業者が立候補するのか、それとも市から打診

があるのか。 

 また、事業者が再生可能エネルギーシステムを導入する場合の補助

は考えているか。 

 

 パートナー制度については、市から事業者に呼びかけし募集を行い

ます。パートナーの要件としては、再生可能エネルギーの導入に限ら

ず、脱炭素の取り組みを実施している事業者を対象にします。 

 再生可能エネルギーシステムを導入する事業者への補助について、

この場で実施するとは言えませんが、国が実施している補助金を紹介

する等のサポートは行います。市として、事業者の方々へどのような

支援ができるのか今後検討していきたいと思っております。 

 

 ゼロカーボンシティを達成する方法として、二酸化炭素の削減に関

する施策がメインとなっているが、緑による吸収量を増やす施策はな

いのか。 

 

 緑による吸収量を増やす施策も検討しましたが、なかなか難しいと

いう判断になりました。ただ、推進する方向で今後も検討していきた

いと思っております。 
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会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 一通りご意見も出たと思います。それでは、「かほく市地球温暖化

防止実行計画（区域施策編）」の内容つきまして、当審議会として「意

見なし」としたいと思います。 

 この後の予定について、事務局から説明をお願いします。 

 

この計画は、かほく市として地球温暖化対策を進めて行くに当たっ

ての計画となります。「かほく市市民意見募集制度実施要綱」第３条

第１項第１号の規定にもとづき、パブリックコメントで意見募集を行

いたいと考えております。パブリックコメントで出されました意見を

計画に反映させた上で計画の策定という流れになります。 

 

それでは、この後、事務局の方で、実行計画案をパブリックコメン

トにかけていただくようお願いします。パブリックコメントで提出が

あった意見を踏まえて、当審議会からの答申をしたいと思います。 

パブリックコメントで出された意見を受けた修正、また、答申書の

提出につきましては会長に一任していただくということでいかがで

しょうか。 

 

＜委員の賛同＞ 

 

 それでは、この後の手続きにつきましては、私の方で進めて参りた

いと思います。 

 続きまして、議件３「その他」ということですが、委員の皆さんか

ら何かご意見・ご質問等ありましたらお願いします。 

 

 ＜質疑なし＞ 

 

特にないようですので、これで議事進行を終わります。ありがとう

ございました。 

 

中村会長、ありがとうございました。 

以上をもちまして、本日のかほく市環境審議会を閉会させていただ

きます。ありがとうございました。 

 

   以上のとおり会議録を記録する。 


